



Die Pressestelle informiert

250865

Lübeck, 09.10.2025

## Hanna Reifgerst wird neue Künstlerische Leiterin der Nordischen Filmtage Lübeck

### Thomas Hailer verlässt das Festival Ende März 2026

Hanna Reifgerst übernimmt die künstlerische Leitung der Nordischen Filmtage Lübeck (NFL). Die Entscheidung wurde heute im Rahmen der Programm-Pressekonferenz am 9. Oktober 2025 von Monika Frank, Senatorin für Kultur und Bildung der Hansestadt Lübeck, bekannt gegeben.

Thomas Hailer, der die Nordischen Filmtage seit 2021 als Künstlerischer Leiter prägt, verlässt das Festival Ende März 2026. Seit Juni 2025 suchte eine Findungskommission – bestehend aus Senatorin Monika Frank, Susanne Kasimir, Geschäftsführerin und Leiterin der Nordischen Filmtage Lübeck, sowie Florian Weghorn, Chief of Staff der Berlinale (Internationale Filmfestspiele Berlin) – nach einer Nachfolge. Im Rahmen des Vergabeverfahrens entschied sich die Kommission für Hanna Reifgerst.

Hanna Reifgerst ist Dramaturgin, Kuratorin und systemische Organisationsberaterin. Seit 15 Jahren gestaltet sie in unterschiedlichen Funktionen die deutsche und europäische Filmkultur mit – von der Stoffentwicklung über Filmförderung und Veranstaltungsdesign bis zur Festivalarbeit mit Fokus auf Nachwuchs- und Talentförderung. Seit 2022 verantwortet sie als Kuratorin die Sektion Young Audience sowie sektionsübergreifend die Initiative „Kino für Alle“ für den Ausbau von Barrierefreiheit bei den Nordischen Filmtage Lübeck.

Sie tritt ihre neue Position zum 1. Januar 2026 an: „Die Nordischen Filmtage Lübeck verbinden auf einzigartige Weise cineastische Qualität mit gesellschaftlicher Relevanz. Meine Aufgabe sehe ich darin, diese kuratorische Linie zu bewahren und zugleich weiterzuentwickeln. Als Ort filmischer Exzellenz und gesellschaftlichen Dialogs soll das Festival ein Raum sein, in dem neue Stimmen und Perspektiven sichtbar werden – für ein vielfältiges Publikum über alle Generationen hinweg“, erklärte Hanna Reifgerst.

Senatorin Monika Frank machte deutlich, dass Sie den Wechsel mit einem lachenden und einem weinenden Auge betrachte: „Es ist definitiv zu früh, um Thomas Hailer zu danken – er hat ja noch eine ganze Festivalausgabe vor sich. Aber im nächsten Jahr wird er dann ganz sicher würdig verabschiedet.“ Thomas Hailer wird noch bis zum 31. März 2026 für die Nordischen Filmtage Lübeck tätig sein, um die Übergabe an seine Nachfolge sicherzustellen. „Aber natürlich kann ich schon jetzt sagen, dass die Auswahl Thomas Hailers sich als ein Gewinn für Lübeck erwiesen hat. Er hat die Nordischen Filmtage Lübeck mit großem Engagement, Fingerspitzengefühl und einem klaren Profil weitentwickelt. Mit Hanna Reifgerst übernimmt künftig eine Persönlichkeit die künstlerische Leitung, die den Nordischen Filmtagen Lübeck bereits seit Jahren verbunden ist. Sie

---

kennt das Festival, das Team sowie das Publikum und bringt zugleich frische Impulse für die Weiterentwicklung mit. Es freut mich sehr, dass Frau Reifgerst für diese wichtige Aufgabe in der Lübeck Kulturlandschaft zur Verfügung steht, denn sie verfolgt das Ziel gleichermaßen Kontinuität und Innovation im Einvernehmen mit der Stadtgesellschaft zu sichern“, führt Monika Frank weiter aus.

Die 2020 etablierte Struktur der Nordischen Filmtage Lübeck mit einer hauptamtlichen Geschäftsführung der Hansestadt Lübeck in enger Zusammenarbeit mit einer freiberuflichen künstlerischen Leitung hat sich nach Einschätzung Monika Franks sehr bewährt und wird beibehalten werden.

+++

Hansestadt Lübeck  
Der Bürgermeister  
Bürgermeisterkanzlei  
Team Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Fischstraße 1-3  
23552 Lübeck

Servicetelefon: (0451) 115, montags bis freitags von 8 bis 18 Uhr

Tel. persönlich: (0451) 122 – 1300

Fax: (0451) 122 – 1331

E-Mail: [presse@luebeck.de](mailto:presse@luebeck.de)

Internet: [www.luebeck.de](http://www.luebeck.de)